

À Quimper, des jeunes de Kermoysan reprennent confiance en eux auprès d'anciens chefs d'entreprise

Mercredi 19 avril, les collégiens et lycéens du quartier de Kermoysan ont trouvé motivation et confiance en soi au contact d'anciens chefs d'entreprise dans le cadre du dispositif de réussite éducative mis en place par l'État et développé à Quimper depuis 2007.

« Je suis venue pour réussir à mettre en avant ce que je n'ai pas vu en moi ». Ennah, 16 ans, le regard vif et l'assurance déroutante fait partie de ces onze collégiens et lycéens conviés à l'atelier « Confiance en soi ». Tous ont rendez-vous dans la salle des mariages, de la Maison des services publics de Penhars-Kermoysan, mercredi 19 avril. Cet événement fait partie du dispositif de réussite éducative (DRE) mis en place par l'État. Développé à Quimper depuis 2007, il vise à accompagner les enfants de 2 à 16 ans, du quartier prioritaire de Kermoysan. Ces adolescents sont scolarisés dans les écoles de Penanguer, Kerjestin, Paul Langevin, du Bourg de Penhars et du collège Max Jacob.

Sur demande de leurs parents, Yasser, Yasmin, Ennah, Lara, Gülsum, Harold et Alex sont accompagnés individuellement par les référentes de parcours, Céline Abalea et Pascale Laporte. Elles se sont associées avec Entente des générations pour l'emploi et l'entreprise (EGEE), une association reconnue d'utilité publique. Ex-chefs d'entreprise et retraités, ils interviennent dans les collèges et lycées pour former la jeune génération au monde professionnel. Comment faire sa lettre de motivation ? Que dire à un recruteur ? Quelles sont les règles importantes à connaître en entreprises ? Leur présence à l'atelier permet de répondre à ces questionnements.

« Je me suis rendu compte que je pouvais faire autre chose »

Jean-François Castrex et Alain Deras, délégué départemental de l'EGEE Finistère se présentent. « J'ai eu votre âge. J'ai réussi à avoir le bac et je me suis rendu compte que je pouvais faire autre chose », conte le premier retraité, ancien directeur des achats. Son binôme poursuit en tentant d'accrocher l'audience : « Je suis passée du goudron au lait, comme quoi tout est possible ! »

Il est 14 h 37, l'atelier débute. Ils ne sont finalement que huit à venir. « C'est courageux de venir pendant les vacances, d'autant plus qu'il fait beau aujourd'hui », s'exclame Pascale Laporte, réjouie.

Yasmin, 17 ans, lunettes sur le nez, sourire en coin est venue volontairement pour son problème de timidité. Ce qui l'anime : entreprendre des activités qu'elle n'a jamais essayées auparavant. « J'aimerais bien travailler dans l'enseignement », raconte-t-elle courageusement, devant la salle. Ces jeunes ne se connaissent pas et se rencontrent aujourd'hui pour la première fois. Leur présence ici est volontaire mais leur attitude dit le contraire. Les bénévoles d'EGEE et les représentantes de la ville espèrent les voir s'exprimer librement. L'objectif n'est pas encore atteint mais les langues se délieront peut-être plus tard dans l'après-midi.

Pratique

Le dispositif de réussite éducative financé par la ville de Quimper et l'État organisent deux ateliers de motricité, lundi 24 et mardi 25 avril à la Halle des sports de Penhars (salle du dojo). Les parents et leurs enfants de 2 à 7 ans du quartier de Penhars-Kermoysan sont conviés à y participer. L'objectif : prévenir contre les troubles psychomoteurs chez l'enfant.





Lara et Gülsum discutent de l'atelier « Confiance en soi ». (Le Télégramme/Eva Pressiat) Sur demande de leurs parents, les jeunes de la ZEP de Kermoyan sont accompagnés scolairement à la maison des services publics. (Le Télégramme/Eva Pressiat)



Lara et Gülsum discutent de l'atelier « Confiance en soi ». (Le Télégramme/Eva Pressiat) Sur demande de leurs parents, les jeunes de la ZEP de Kermoyan sont accompagnés scolairement à la maison des services publics. (Le Télégramme/Eva Pressiat)

